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中学校給食の実施に向けたアンケート調査の結果について 

 

 

Ⅰ アンケートの概要 

 １ 目的 

    中学校における完全給食を実施するために、課題となる点などをお知らせする

とともに、給食実施に対する児童・生徒及びその保護者の考え方を調査するもの

です。 

 ２ 調査対象 

（1） 湯河原中学校１年に在籍する生徒    159人 

（2） 湯河原中学校に在籍する全生徒の保護者   471人 

（3） 町内全小学校５年から６年に在籍する児童  320人 

（4） 町内全小学校１年から６年に在籍する全児童の保護者 901人 

 ３ 調査内容 

（1） 給食実施に伴う日課の変更について 

（2） 中学校給食の実施について 

（3） （2）の回答の理由 

（4） 給食実施についての意見 

 ４ 調査期間 

    令和２年１月 17日（金）～１月 24日（金） 

 ５ 調査方法 

    無記名回答方式 

 

Ⅱ 配布・回答状況 

                           （令和２年２月 17日現在） 

対象者 配布数 回答数 回答率 

全 体 1,851 1,527 82.50％ 

保護者計 1,372 1,063 77.48％ 

中学校保護者 471 308 65.39％ 

小学校保護者 901 755 83.80％ 

児童生徒計 479 464 96.87％ 

中学校生徒 159 152 95.60％ 

小学校児童 320 312 97.50％ 
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Ⅲ 集計結果 

 

 Ｑ２ 中学校で給食を実施するためには、現在２０分かかっている昼食時間を、給食の準備や片付

けを含めて３５分から４０分とする必要があります。たとえば、終業時間が遅くなるなどの日課

を変更しなければなりません。そこで、日課の変更についてお答えください。 

 

 （１） 始業時間を少し早くする。※今の中学校の始業時間は、午前８時２０分です。 

回

答 
全体 

児童生徒 保護者 

計 中学生 小学生 計 中学生 小学生 

賛

成 
54.93% 32.33% 23.03% 36.86% 65.03% 62.88% 65.90% 

反

対 
45.07% 67.67% 76.97% 63.14% 34.97% 37.12% 34.10% 

 

 （２） 授業時間以外を少しずつ少なくする。※休み時間を少なくする。 

回

答 
全体 

児童生徒 保護者 

計 中学生 小学生 計 中学生 小学生 

賛

成 
44.82% 24.35% 21.71% 25.64% 54.11% 47.10% 56.93% 

反

対 
55.18% 75.65% 78.29% 74.36% 45.89% 52.90% 43.07% 

 

 （３） 終業時間を遅くする。※今の中学校の終業時間は、午後３時４０分です。 

回

答 
全体 

児童生徒 保護者 

計 中学生 小学生 計 中学生 小学生 

賛

成 
52.32% 24.78% 22.37% 25.96% 64.78% 58.02% 67.49% 

反

対 
47.68% 75.22% 77.63% 74.04% 35.22% 41.98% 32.51% 
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 Ｑ３ 給食の実施方法は、自校調理方式を中心に検討したいと考えています。給食の実施は賛成で

すか、反対ですか。 

 

回

答 
全体 

児童生徒 保護者 

計 中学生 小学生 計 中学生 小学生 

賛

成 
82.58% 57.76% 48.68% 62.18% 93.90% 90.59% 95.21% 

反

対 
17.42% 42.24% 51.32% 37.82% 6.10% 9.41% 4.79% 
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 Ｑ４ 設問３で賛成または反対と回答した理由をお書きください。 

 

 （１）児童・生徒  

※複数回答につき、回答数の合計は、児童・生徒回答数を超える場合があります。 （単位 件） 

回

答 
主な回答項目 

児童生徒 

計 中学生 小学生 

賛

成 

保護者の負担軽減 131 37 94 

おいしい給食・温かいご飯・栄養のあるご飯を

食べたい・給食をまた食べたい 
125 28 97 

朝の時間を有効活用したい 7 5 2 

荷物軽減 

（弁当箱の持ち運びの手間が省ける） 
18 15 3 

弁当忘れを防ぐことができる 5 2 3 

夏場の衛生面で不安を感じる 4 0 4 

理由は特にない 2 0 2 

その他 6 0 6 

 

反

対 

給食室設置に不安がある 22 11 11 

他の事業等にお金や時間を使うべきだと考える 7 4 3 

給食実施に伴う日課変更等に不安等がある 

（弁当に慣れている） 
56 41 15 

安全面・衛生面への不安がある 9 3 6 

給食配膳の手間・白衣等を準備することの手間 7 5 2 

好き嫌い・アレルギー等への対応に不安等があ

る 
89 17 72 

給食費を払いたくない 5 2 3 

給食は小学校まででよいと思う 1 0 1 

食品ロスが増えてしまうかもしれないから 1 0 1 

その他 1 0 1 
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 （２）保護者 

※複数回答につき、回答数の合計は、保護者回答数を超える場合があります。 （単位 件） 

回

答 
主な回答項目 

保護者 

計 中学生 小学生 

賛

成 

保護者の負担軽減 233 58 175 

おいしい給食、温かいご飯、 

栄養のあるご飯を食べて欲しい 
440 137 303 

食育の推進を図って欲しい 

（みんなで同じ給食を食べて欲しい） 
84 20 64 

安心・安全面などの衛生面を考慮したい 89 29 60 

主食等を持参して給食を実施することもよい 67 28 39 

弁当忘れ・荷物軽減ができる 3 0 3 

義務教育であれば、給食は当然 8 1 7 

理由は特にない 10 2 8 

自校調理方式なら賛成 6 2 4 

その他 10 1 9 

反

対 

他の事業等にお金を使うべきだ 2 0 2 

子どもの好きなものを食べさせたい 

アレルギーを配慮したものを食べさせたい 
13 6 7 

給食費が負担である 3 0 3 

先生や子どもの負担が増えそう 

日課変更等の対応が大変そう 
9 4 5 

給食を必要と感じない 14 6 8 

その他 6 4 2 
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 Ｑ５ 給食の実施について、何か意見などありましたら、ご自由にお書きください。 

（１）児童・生徒 

 件数 主な意見 

賛同的な 

意見 
56件 

・私としては、給食の方が良いと思います。親が働いている人は、毎日

お弁当を作るのは大変だと思うから。 

・給食の方が栄養を考えているから。 

・給食の実施はとてもいい考えだと思います。ママが「中学になったら

お弁当作るのが大変だなぁ。」と言っていたから。 

・中学校は義務教育なのに、お弁当という考えはどうかと思います。中

学校での給食は当たり前だと思います。 

・給食は温かいし、栄養があるからよい。 

 

否定的な 

意見 
39件 

・食べられないものがあるから。 

・時間が短く、準備に時間がかかるから、お弁当がいいと思った。 

・部活の時間が短くなるのは嫌だから。 

・他の時間を削るのはいや。 

・実施には賛成だけど、給食当番などの仕事が増えるのはあまり嬉しく

ないし、給食だと自分で食べられる量を入れられないのはだいぶ困

る。 
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（２）保護者 

中学校給食実施について 144件 

・小学校でのお弁当はわずかですが、人によっては子どもがコレしか食べないからと毎回お弁当内容

が一緒という人も聞いた事があります。中学校でお弁当の中身を見てお友達に笑われてしまった事

で学校が嫌になってしまった子の話を聞いた事もあります。そんな心配をなくすためにも給食は必

要と考えます。成長期ですし好きなものだけでなくバランス良く、皆と楽しく食事をするためにも

給食を実施していただきたくお願いいたします。 

・お弁当では自分の好きな物に食材がかたよってしまう事が多少あります。現在、たまにしかない小

学校のお弁当の日でも、コレじゃなきゃ食べてくれないからと、毎回同じメニューだと言っていた

お母さんもいました。中学校でお弁当の中身を見てお友達から笑われてショックを受け学校に行く

事やお昼のお弁当が恐ろしくなってしまった子がいるとの話を聞いた事があります。バランスの良

い食事・皆が楽しい食事ができるといった意味でも、是非、給食にしてください。 

・自分の子どもだけではなく、全ての子ども達が栄養バランスの良い食材、塩分、糖分なども考えら

れた食事をいただくことにより将来的に生活習慣病のリスクを低減する事ができるのではないで

しょうか？ご検討 宜しくお願いいたします。 

・共働家庭も増えているので、給食があると朝に余裕ができる。 

・子どもにアンケートをとると弁当がよいと回答するが、身体のことを考えると、給食の方がよい。 

・仕事をしているので、朝の時間が貴重。負担は出来るだけ少ないほうが良い。学校で作ってもらえ

るのであれば温かいものを食べられる、栄養面も安心。お弁当だと好きな物に偏ってしまう。 

・ひとり親で子どもを育てているので、給食費の負担額が高くても、栄養バランスのとれる給食を、

毎日、提供されるのは助かります。お弁当になると、偏りが出てきてしまうので。もし、給食を実

施して頂けたら、栄養バランスが良いだろうし、お弁当を持たせるよりも皆で食べる楽しさが味わ

えるのではと思います。 

・本町在住の母親達が、何十年も要望し続けて実現していないことが、おかしいと思います。発育の

活発な時期の子ども達に栄養バランスのとれた温かい昼食を食べさせたいです。弁当作りは保護者

にとって負担です。給食費の負担より弁当代の方が高いです。超少子高齢化が進む今、若い子育て

世代人口減を防ぐ為にも、財政難を理由とするのではなく、町の未来を考えて、中学校給食を実現

する方が良いと思います。是非とも実施をお願いいたします。 

・子どもは、お弁当がいいと言っていますが、親としては、栄養バランス、衛生面、色々な食べ物や

味を感じて欲しいので、給食がいいです。宜しくお願いします。 

・今や中学の給食費さえ無料の自治体が増えているなか、給食さえないこの町の現状に親はみな失望

している。子どもにお金をかけずして町の活性化はあり得ない。子育て、教育の質の低さ以外はと

てもすばらしい環境なのに、もったいない。本気で取り組んでほしい。 

・どこの親と話しても、給食を早急に実施してほしいという願いは共通。どうか子どもを大事にする

町になって下さい。全国当たり前にある中学校給食、湯河原でできないはずがありません。やれな

い理由をさがしていると、県内、全国で最後の「給食がない町」になります。スピード感を持って

動いてください。 

・今の時代、保護者の共働きは多く、子どものお弁当作りは大変な労苦。一日も早く、食育諸環境を

整備してください。保護者の負担軽減を強く要望する。 

・中学校の場所が、海沿いという立地で、津波等の災害が非常に心配な中、自校調理式のリスクがど

うなのか、心配でたまらない。まずは、子ども達の安全が第一。中学校が別の場所に移転して、自

校調理が中学生にとって最善と考える。 
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アンケート調査について 45件 

・もう何年も、このようにアンケートを取っていますが、全く実現しません。町には期待していませ

ん。給食実施する気がないならアンケートもやめて欲しいです。 

・アンケートばかりでなく、行動に移してほしい。 

・アンケートを出しても、何年たっても、給食実施しないのだから、こんなアンケート作らないで欲

しい。 

・もう何年も前から中学校の給食についてアンケートなどやっていますが、話が進んでいるように思

えません。色々な意見もあると思いますが、共働きの家庭が増え、お弁当作りは負担になっている

と思います。授業時間がどうこうとか、給食費の問題などあるけれど、子どもに温かいご飯を食べ

させたいというのが一番の理由です。 

・何度も給食についてのアンケートを書いたような気がしますが、実施に向けて良い方向へ向かって

いるのでしょうか。アンケートのみで終わる様な気しかしません。 

 

給食費について 29件 

・１月 20日間 5,000円になったとしても。1食 250円で毎食お弁当を作ろうと思ったらかなり大変な

作業となります。経済的にも時間的にも保護者の負担がかなり減ると思うので、是非給食を実現して

頂きたい。 

・負担額について少しでも十分な安全な食事がとれるなら、6,000円でも仕方ないかと思っています。

他県では、それぐらいかかると聞いているので。もちろん安いのは家計が助かりますが。 

・5,000円程度でバランスのとれた給食なら助かる。 

・給食費があまりにも高いのであれば反対ですが、5,000円前後で作る負担と安心が手に入るのなら賛

成です。 

・お弁当を作らない分給食費がかかるのは当たり前だと思います。小学生でも 4,000円以上かかり、中

学生なら量も多くなるので 5,000円かかってもいいと思います。でも、5,000円以上はかからないで

欲しい、兄弟がいると大変です。 

・小学生、中学生では食べる量も違うと思うので、５千円でもありがたいです。昔と違い、ひとり親家

庭の親の負担を減らす為にも前向きに取り組んでいただきたい。 

 

自校調理方式以外の検討について 16件 

・なぜ、自校調理方式を柱に考えるのですか。デリバリーのお弁当だと高くつくからでしょうか？希望

制でも週２～３日デリバリー弁当でも助かる。パンの販売が来ても良いと思う。 

・自校調理式が理想ですが、お金もかかるし、今の校舎をずっと使用するかどうかも分からないので、

取り敢えず湯小の給食室で作り、現湯中に運ぶのが早いと思います。湯小の給食室は、以前大人数を

作っていた場所なので、人数を増やすだけで可能ではないでしょうか。熱々ではないけれど、お弁当

より温かいと思います。 

・給食センターからという選択肢はないでしょうか？自校調理方式となると、このアンケートをしても

さき延ばしになるので、来年度から中学に入学する子を持つ親としては期待していません。  

・中学校での給食は賛成ですが、町の小中学校をまとめて調理する方法や３校の小学校からデリバリー

するなど、初期費用をなるべく少なくする方法は考えられないのでしょうか。少子化がすすんでしま

っているので、小学校でのキャパはあるように感じます。 
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中学校給食以外の事業について 16件 

・海岸沿いに義務教育施設があるのがダメ。 

・働きやすい環境になれば働き手も増えると思うし、町の経済活動も活発になると思う。給食にするこ

とで、これから大人になっていく子ども達に湯河原町は住みやすく働きやすい町だと感じてもらえる

のではないかと思います。若者をいかに地元へ残させるかが将来の湯河原像にかかっていると思いま

す。 

・子どもが少ない中、今さら給食室を設置しなくてよい。体育館とか直すほうがよい。 

 

日課・時間等について 16件 

・給食時間ですが、昼食後の昼休みを兼用としても良いし、日が長い夏場は登校時間を早くしても良い

と思います。 

・今のお弁当 20分も子どもは短いと感じていて、時間内に食べきれないから量を減らしてと言います。

給食にして少し時間をとってもらい食育についても指導していただけるとありがたいです。 

・昼食時間 20分でも短いと思う。早食いになったり食べきることができない時もある。 

・給食になれば始業時間が早くなっても特に問題を感じません。 

 

食堂や購買の検討について 11件 

・毎日弁当は本当に無理。中学校には購買のようなのはあるのでしょうか？ 

・好き嫌いもあると思うので、メニューを選択制に出来たら良い。例えば、１ヶ月のメニューを２種よ

り選択できるようにしたら尚良い。 

・給食を各教室でとる形式ではなく、学食（調理室に隣接する）形式での実施を検討してみてはいかが

でしょうか。 

・他の市町などで実施されているので不可能ではないと思います。金額は小学校と同じとは思っておら

ず、中学生はよく食べ、よく動くので成長していくものではないでしょうか。学食と言う食堂のよう

な形式にはならないでしょうか。 

 

給食実施方法について 10件 

・給食費が払えないご家庭もあるとのことですが、おかずや飲み物だけの提供で主食（ごはんやパン）

は家庭で用意するなど、もう少し給食費を抑える方法があれば・・・。 

・給食費１か月、この金額なら安いと思います。高いという人がいるなら主食の食べる量が違うので、

白米、パンなどは各自持ってきてもらって、おかずだけも有りだと思います。施設にお金をかけなく

ても空いている場所がいっぱいあるので、そういう場所を活用してみては・・・。 

・保育園のようにご飯だけ持って行くようでもいいです。 

・負担額 5,000円に問題はないと考えます。予算面で厳しいのであれば、主食は家庭負担・持参でも良

いのではないでしょうか。 
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給食費徴収方法について ７件 

・給食費の徴収は口座振替などを希望します。 

・中学校の集金だと、集金当日にお金を盗まれた。借りる時のトラブルが出てくる可能性が小学校より

高くなるのでは・・・と心配です。口座引落にし、引落できない場合のみ学校に保護者が支払いに向

かう等、トラブルを少しでも回避出来たら有難く思います。 

・実施するのであれば、給食費の徴収方法についてもきちんと検討して欲しいと思います。 

・未納の方へはしっかり徴収してほしい。 

 

実施できない理由の説明について ７件 

・何年も前から中学校給食の検討をしていて、実施できていないことは不安です。実施できなかった際

には、保護者宛てに説明してほしいです。 

・近隣中学校は給食なのに、湯河原町は未だ実施できていないのが不安。実施しない理由は何か。説明

の機会が欲しい。 

・できないならできない理由をはっきり言って欲しい。 

 

弁当の日について ５件 

・小学校のように「お弁当の日」があるのも良いと思う（学校の行事などがあり、時間の余裕がたりな

いときなど）。たくさん食べられる子、食が細い子などいろいろな子どもがいると思うが、食品ロス

が減るのであれば、同じ給食費で、それぞれの「食」の形の違いは仕方のないことだと思います。 

・今は小学校でも年に何回かお弁当の日があります。たまに作るお弁当は、子ども達にとても喜ばれま

す。親の方もたまに作る時こそ頑張って作ってあげたいと思えます。毎日だとどうしても手抜きでは

ないですが、手間暇かけてあげられなくなります。 

 

自校調理方式について ５件 

・給食センターから届けてもらう方法の場合は、お弁当で良いと思っています。 

・給食を実施するのであれば、自校調理方式が良いです。町の金銭面の負担（１から施設作るので）、

人材確保等大変だと思いますが、給食センターで作って運ばれてきたものを食べるよりいいと思いま

す。 

・自校調理方式に賛成です。給食センターから届けてもらう方式ならお弁当で良いです。 

 

給食がないことについて ５件 

・中学校も給食の地域で育ったので、給食がないのは考えられない。 

・神奈川県では湯中だけがお弁当という事ですが、親が病にかかったりした時でも、給食ならお昼の心

配はしなくて勉学に頑張れるかと思います。よろしくお願いいたします。 

・給食じゃない中学ってめずらしいと町外の方によく言われます。移住を考えている若い人も湯河原は

自然もあって子育てに良さそうという部分と、学校の給食の話などで遅れているから悩むと言う部分

とある。という話も時々聞きます。何十年もアンケートを取っているので、そろそろ実現するといい

なと思います。 

・給食なのは当たり前。そうでなければ引っ越す。 
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その他 40件 

・保護者の負担の事より、生徒の為に良いと思います。 

・休み時間を減らせば、イジメ防止や一人で過ごす時間が減る。 

・小学校の給食について、現在は委託になっていますが、教育委員会ではどの程度把握していますか。

味・量・献立、子ども達が満足しているとは思えません。先生方に話を聞いたことはありますか。親

から見ても不思議な献立が目立ちます。同じ事が中学校でも起こるなら期待しません。今まで子ども

達の反対が多かったのも少なからず影響していると思います。 

・お弁当だと各家庭の事情により差がでたり、栄養のかたよりが心配です。実際中学３年間塩むすび１

つの子や、りんごを１つ持ってくるだけの子がいました。１日１回まともな食事がとれるようにして

あげたいと思います。 

・宅配給食（お弁当）を週１、２回でもいいので給食室ができるまで実施して欲しいです。 

・我が家はお弁当派です。しかし、全体的に見てお弁当を作ってもらえない。買ったものばかり・・・

など、食育を考えると給食も必要かとは思います。 

・可能かどうかわかりませんが、せっかく作るのであれば、災害時にも稼働できる設備（炊き出し可能）

にするとよいのではないでしょうか。 

・コストも大事ですが、食の楽しさ、大事さも大切に検討いただければ、子ども達のためになると思い

ます。 

・３年間お弁当づくりは負担でした。お弁当づくりが無ければ、もう少し朝の忙しい時間にゆとりがで

きるのにと何度思ったことか。 

 


